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Заботы коммунистов УрГУ

400 коммунистов и кан ди д ато в  в члены 
партии р аб о таю т  и учатся в университете. 
10 октября они собрались на отчетно-вы 
борное собрание. С докладом  о работе 
партком а в течение полутора лет выступил 
его секретарь В. М. Калугин.

ш илась деятельность клуба , хотя в сам о 
деятельности участвует всего около 300 че
ловек, Н ет перелом а к лучш ему в военно- 
патриотическом воспитании, в народной 
друж ине.

Научная работа у нас ведется на 42 ка
Он отм етил, что партийны й ком итет в ф едрах  из 45. Н а  передовы х р у б еж ах  со- 

своей практической работе руководство- временной науки стоят наш и профессора: 
валея реш ениями ХХШ с ъ е зд а  КПСС, по- м атем атики — л ау р еат  Л енинской премии 
становлениям и П ленум ов ЦК КПСС, а в. к. И ванов, член-корреспондент АН СССР 
т ак ж е  постановлением преды дущ его отчет- н .  Н. К расовский, П. Г. К анторович, химик 
но-вы бариого собрания. (В последнее врем я А, А. Т агер ; историк М. Я. Сю зю мов, фи- 
его деятельность бы ла направлена  на пре- лософ М. Н. Руткевич. Сущ ественную  по- 
творение в ж изнь П остановления ЦК мощ ь промы ш ленны м предприятиям  оказы - 
КПОО и Совета М инистров СССР «О ме- вает  каф ед р а  неорганической химии по гла- 
рах по улучш ению  подготовки  специали- ве с доцентом  В. П. К очергины м, лабора- 
стов и соверш енствованию  руководства тория НОТ экон ом ф ака. Совсем недавно
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высшим и оредним специальным образова  
нием в стране».

Больш ое внимание уделял партком  учеб 
ным делам, пом огая становлению  ф илософ 
ского ф акультета  и разверты ванию  работы

группа наш их ученых отмечена м едалям и  
ВДНХ. У  нас 29 студенческих научных 
круж ков . Особенно интенсивно работаю т в 
них будущ ие химики, историки и биологи. 

Е сть в научной р або те  и сущ ественны е

Выведем университет 
в число передовых

Вывести наш  университет вы ступления в прениях, ф акультетов, а для гумани-
экономического, а т ак ж е  его  лаборатории  недостатки : не получила долж ного  раэви- в число передовы х вузов Г л авн о е  вним ание было уде-
НОТ, заботясь о соверш енствовании орга 
низации >и содерж ания  ^учебного процесса, 
о повышении качества подготовки спец иа
листов. Коммунисты  трудились над  улуч
шением преподавания общ ественны х д и с 
циплин, над  укреплением связи  со ш колам и, 
над  подготовкой будущ ей смены  студен
тов в ш колах ю ных м атем атиков, м аркси 
стов, химиков и т. д.

О сновная зад ач а  учебной р або ты — борь
ба за  качество знаний. Л етняя  сессия дал а  
успеваем ость 87 процентов. Это крайне м а 
ло. Л учш е учатся  биологи, историки, эк о 
номисты. Р езко  снизилась успеваем ость у 
физиков, химиков, ж урналистов. Слишком 
много в университете «троечников». Велик 
отсев. Н а это  долж ны  обратить серьезное 
внимание декан аты , каф едры  и ф ак у л ь тет 
ские партбю ро.

И з важ ны х форм воспитательной работы  
следует отметить соревнование за  лучш ую 
комсомольскую  группу. Н а  первом этапе 
впереди о казал и сь  представители биологов 
И историков.

П артком  стрем ился ож ивить воспита
тельную  работу в общ еж итиях, улучш ить 
учебу ком сом ольских активистов. К  с о ж а 
лению , ком итет ком сом ола часто р аб о тал  в 
этом  направлении  не вместе с партком ом , 
а параллельно . Л учш е стал пом огать в в о с 
питательной р а б о те  местком.

В  свете подготовки к 50-летию  С овет
ской /власти р а б о та л а  систем а политпро
свещ ения, рассм атр и вал ась  воспитательная 
роль лекций и сем инаров. Н есколько улуч-

гия м аж ф акультетокая  и м еж к а ф ед р ал ш ая  Российской Ф едерации
тем атика, неудовлетворительно  вы полняет
ся п лан  подготовки научны х кад р о в  высшей 
квалиф икации, с больш ой задер ж ко й  го то 
вятся докторские диссертации на химиче
ском , физическом, филологическом и других 
ф акультетах , из 56 закончивш их аспи ран ту
ру 16 не представили  диссертаций.

мысль пронизы вала и
-эта  лѳно, естественно, 
все и научной работе.

учебной

Два авена одной цеві
К ак  подм етил А. Ф . Г ер а 

симов, проректор по н ауч
ной работе, партком  много 

В д о к л аде  бы ла так ж е  подробно осве- заним ался ростом специали-
щ ена организационная раоота.

В хозяйственной деятельности серьезных 
сдвигов к  лучш ему нет. В адрес А Х Ч вы 
сказы ваю тся серьезные н ар ек ан и я  на ход и 
качество ремонта. И з-за  неорганизованности 
и бесплановости смена отопительной систе
мы в корпусе по ул. К уйбы ш ева за тя н у 
лась, это привело к ф актическом у сры ву 
занятий  (проректор  по АХ Ч П. 3. Гуров, 
его помощ ник В. А. С оловьев). Реш ение 
партком а о ходе рем онтно-строительны х р а 
бот не бьгло выполнено.

М атериальная б а за  университета • слаба ,

стов, развитием  исследова
ний. Но этого нельзя ока
зать  о партийны х бюро ф а 
культетов, которы е не кон
тролирую т вы полнение п л а
нов научного роста. О собен
но остро стоит вопрос с 
подготовкой специалистов 
по общ ественны м наукам .

О том , что не следует п р о 
тивопоставлять учебную и 
научною  работу , говорил 
JI. М. А рхангельский , зам е-

к оллектива  м ехани ко-м ате
матического ф акультета, го: 
варил  его декан  Ф . А. ІНо- 
лохович. Н а ф акультете  п р и 
нимаю тся меры для  улуч
шения методической рабо- .
ты, особенно с будущ ими Рых успехов в борьбе за  
учителями, у к р е п л я е т с я

тар о в —спецкурсы  по исто
рии экономической, мысли я  
истории, социалистического 
соревнования.

С ложным и трудным н а 
звал  - минувш ий год Б. П. 
Колесников, ректор универ
ситета. Он отметил, что 
партком значительно лучш е, 
чем в предш ествую щ ие го
ды , помогал ректорату. Это 
позволило добиться нѳкото-

овязь с отделением М атем а
тического .■ ин ститута им. 
С теклова. Это пом ож ет у ч еб 
ной и научной работе сту 
дентов.

Новинки на ф изф аке ста 
ли темой вы ступления 10. А. 
Ш ерсткова, заведую щ его к а 
федрой оптики и полупро
водников. З а  последние го-ститель секретаря партком а 

сдерж ивает  рост. П ри энергичной помощ и В едь от научной работы  во ды здесь созданы  две про-
М инистерства высш его и среднего епециаль- многом зависит успех учеб- блемные лаборатории , под-
ного4 о б разован и я  РОФ ОР мы. долж ны  ре- ной. Он р асск азал  о новом готовлены  з н а ч и т е л ь н ы е
ш ить вопросы со строительством  \цеб<но- ф а к у л ь т е т е — ф илософском, кадры , закан чивается  рабо-
л аб оратарн ого  кор п у са  для  естественны х на котором  тр у дятся  4 док- та н а д  6 докторским и ' Діис-
ф акультетов, общ еж ития гостиничного^ ти- Тор а наук и более 50 со- сертациям и. Ф акультет  гото- Да приходит хорош ее по
па для  аспирантов и м олоды х ученых, до- грудников. Здесь р аз в ме- вптся к откры тию  новой пошнение. Н уж но с первых
м а д л я  проф ессоров, зд ан и я  для  хим ф ака. СЯц проходят теоретические специализации—іпо радиоф и- ж е  дней повысить требова-

качество подготовки' специа
листов. Н о  пока  универси
т е т о в  числе вузов-«серед 
нячков» РСФ СР. З а д а ч а  со 
стоит в том , чтобы вывести 
его в число первых, чтобы 
он стал  гордостью  С верд
ловска. Д ля этого н адо  по
высить качество всей учеб
н о й -и воспитательной р аб о 
ты со  студентами, готовить 
вы сококвалиф ицирован« ы х, 
ару диров аінін ы х следи а л и 
стов, преданны х делу пар
тии и народа.

К  нам  в последние два  г.о-

0  р або те  университетской группы содей  
ствия народному контролю р асск азал  в со 
до к л ад е  зам еститель секретаря партком а 
С. Д . М елкозеров.

Новый состав парткома

доклады  по наиболее сущ е
ственным проблем ам  ф ило
софских наук. Это пом огает 
росту квалиф икации  моло
ды х педагогов. Ш ироко раз- 
в ар  а ч и в а ютоя еоціго л огиче- 
скме исследования.

Х орош о известны  в наш ей

зике
час.

очень актуальной сеи-

Состоялось первое за 
седание нового состава 
партийного к о м и т е т а  
УрГУ, Секретарем парт
кома избран А. Ф. Ере
меев, заместителями се
кретаря —  Н. Л. Огнев 
(по идеологической ра 
б о те), В. П. Кочергин ' 
(по учебно-научной ра

боте), В. Г. Волкевич 
(по организационно-пар
тийной работе).

Члены парткома: Л . М. 
Архангельский, Б. В- 

Аюбаш ев, Н. П. Белоте
лое, Т. Д. Волкова, Л . Л.

Д убских, А . И. Курасов, 
Б. П. Колесников, В. Н. 
Казанцева, С. Л . Кагра- 
манян. В. И. Молодых, 
К. А . Мезрин, Ф. II. Ры
балко, А. С. Субботин, 
Г!. И. Тютюнников.

О /научных исследованиях  
по истории револю ционного 
движ ения на У рале долож ил 
Ф. П. Б ы стры х, заведую щ ий 
каф едрой  истории КПСС. 
Сейчас, когда страна при-

стран е  и  за  ее рубеж ам и бл и ж ается  к  своем у пятиде-
труды  профессоров: л ауреа  
та  Л енинской премии В. К. 
Не »нова, член а -кор р едаон - 
дента АН ССОР Н. Н. К ра- 
совокого, 1L Г. К ан то р о ви 
ча, их сотрудников и учени
ков. Это больш ая честь для

РАССКАЗЫ ВАЕТ  
УЧАСТНИК СЪЕЗДА

О работе I I  В сесою зного  
съезда  ж урналистов С С С Р, 
о п р о блем а х  ж урналистско
го мастерства ш ел 25 о к 
тября ра зго во р  у  студентов 
ж урфака на встрече с участ
ником съезда  доцентом В. А. 
Ш андрой.

В. сопин.
студент факультета 

журналистики.
#<<ХХ>ОООООООС>ОС<<оооооо<х<ххх>оос<ѵу

В сети политпросвещения
Педагоги

учатся
Первое после организаци

онного занятие философско
го семинара состоялось 
24 октября на биологиче
ском факультете. Слушате
ли семинара — преподавате
ли, аспиранты и сотрудники 
факультета.

С докладом «Роль миро
воззрения ученого в его на
учной деятельности» высту
пил руководитель семинара 
доцент Е. Ф. Молевич.

Газеты и журналы—каждому 
ПОМОЩНИК ОБЩЕСТВЕННОГО КОРРЕСПОНДЕНТА

В приветствии второму 
Всесоюзному съезду  ж урна
листов СССР Центральный 
Комитет КПСС отметил: 
«Залог успешной работы на
шей печати, радио и теле
видения— в тесной связи с 
широкими массами трудя
щихся. в опоре на миллио
ны рабочих и сельских кор 
респондентов...»

Так и у нас. в универси 
тете, десятки общественных 
корреспондентов активно 
участвуют в выпуске каждо-^ 
го номера многотиражной

газеты. Еще больше студен
тов, сотрудников и педаго
гов входит в редколлегии 
стенных газет.

Им, общественным кор
респондентам и стенгазет- 
чикам, и адресован в первую  
очередь журнал «Рабоче- 
крестьянский корреспон
дент», издаваемый газетой 
«П равда». Годовая под
писка на эт о  партийное из
дание стоит 1 руб. 20 коп.

Ж урнал помогает выбрать 
тему выступления в печати,

советует, какой жанр »для 
нее лучше подойдет, как 
удачнее оформить материал, 
каким заголовком снабдить. 
Стенгазетчики в каждом но
мере найдут рекомендации, 
адресованные им.

Словом, этот партийный 
ж урнал— незаменимый по
мощник низовой печати, об 
щественных корреспонден
тов и стенгазетчиков. Упол
номоченным по подписке 
нужно активнее пропаган
дировать это издание.

Вот уж е второй год З и н о в и й  Ковтун з а 
нимается органи за ц и о н но й  работой по п о д 
писке студентов на ж урналы  и газеты. В  
прош лом  го ду  б ла го д а р я  его заботам сту
денты I I  кур са  факультета ж урналистики  
п о лу ч а ли  по 1— 3 и зда н и я  на каж дого. Н о  
он не о гр а ни чи лся  этим: за вер ш и в  п о д пис
ку  на своем  курсе, Ж ора  от правился по  
у л . Степана Р азина, и зр а схо д о ва л  здесь  
две квит анционны х книж ки.

.4 н ы нч е . Ж ора в факультетском ком со
м ольском  бю ро отвечает за  подписку. И  
дело  движется. О н не только у к а за н и я  да
ет, но и сам работает. Н а  своем  I I I  курсе  
он уж е распрост ранил 58 эк зем п ляр о в  р а з 
ли чны х  изданий . Каж дый из п о д п и са вш и х
ся здесь будет получать «К ом сом ольскую  
п равду» . Фото А. ДАВЫ ДОВА.

сятилѳтнем у юбилею, к аф ед  
ра за/кончила сборник о п о 
беде В еликой О ктябрьской 
револю ции в наш ем  к р ае  и 
готовит очерки истории
уральских партийны х о р га 
низаций и историю  УрГУ.

К ачество подготовки спе
циалистов — сам ая  больш ая 
проблем а. К ак  говорил
В. М. Готлобер , декан  эк о 
ном ф ака, партийная орган,,- (:, )0рдЛ0века 
зац/ия экономистов не удов- 
летворѳна • качеством  учеб
ной, научной и органи зац и
онной рабо ты , хотя успевае
мость на ф акультете ср авн и 
тельно неплохая. Н адо  ши
ре развер ты вать  д еятел ь
ность л аб оратори и  ПОТ, 
уж е сейчас выполняю щ ей 
заказы  предприятий на сум
му 320 тысяч рублей , упоря
дочить учебную  р аботу . Н о 
вой форм ой учебного про
цесса стали  математические 
практикум ы . И дет речь о 
овободіном расписании для 
старш екурсников.

Н ад  созданием  и внедре
нием новых спецкурсов р а 
ботает каф ед р а  политэконо
мии. П одготовлен спецкурс

дельность к студентам , к их 
дисциплине, поведению , в 
том числе и к внешнему ви
ду. Это д о л ж н о  сочетаться 
с повышением педагогиче
ского м астерства п р еп о да
вателей. П ора  избавиться 
от серых, скучны х лекций! 
Технические средства, если 
они ш ироко внедрены в 
учебный процесс, помогаю т 
"ускорить и облегчить у сво е
ние новы х знаний. А ктуален 
и вопрос укрепления наш их 
каф едр общ ественных наук. 
Это позволит улучш ить 
учебную и воспитательную  
работу.

О тметив, что -педагоги 
Ур/ГУ в последние годы уси
лили свое влияние  н а  ж изнь 

больше стали 
заним аться лекционной іи 
пропагандистской работой, 
3. Т. Серкова, зам еститель 
заведую щ его отделам  н а 
уки обком а КПСС, вы ск аза 
ла ,и р яд  критических зам е
чаний. У спеваем ость наш их 
студентов ниж е, чем во  мно
гих других ву зах  города. 
Велик отсев. Слабо вн ед р я
ю тся в  учебный процесс тех 
нические средства. Ч асто 
наиболее квалиф ицирован
ные специалисты читаю т го
р аздо  меньш е • лекций, чем 
ассистенты. Это ненорм аль
но.

О важ ном  средстве п одъе
ма уровня работы  напомнил 
Я . Й. Тютюнников, предсе
д ател ь  м естком а, говорив-

об основах научной орган,,- ш и й о т о м  что в преддверии 
зации труда и управления <50.летия Великого О ктября 
производством , вклю чаю щ ий в социалистическом соревно- 
в себя  вопросы сетевого ваиии мвж д у  ф акультетам и 
планирования. Спецкурс об не долж н о  бы ть места фор- 
а/втоматичеоких систем ах малиэмѵ 
управления будет читаться
для студентов естественных (Окончание на 2 стр.)

5 ноября в 7 часов вечера в актовом  
зале по улице им. Куйбышева состоится  
торж ественное собрание, посвящ енное 49-й 
годовщ ине Великой Октябрьской социали
стической революции.



Выведем университет
в число передовых

Н е только учить, 
но н воспиты вать

Университет призван  Да
вать путевки в большую  
ж изнь тем, кто  стал  не  
только умелым специали
стам , но и настоящ им  г р а ж 
данином наш ей Родины,

вним ания уделять ком со
мольским организациям  н 
НСО. О д ел ах  м атем атиков 
и м ехаников в этом  н а п р а в 
лении р а сск азал  Ф. А. Шо- 
лохович. С туденты  ф акуль-

П-оэтаму вопросам  воспита- тета завоевы ваю т первые
премии и золоты е м едали на 
всесою зны х конкурсах. Здесь 
хорош о начал  р або ту  уст
ный ж у р н ал  «Л огарифм», 
которы й нынче -обогатится 
.обществеэно-лю.литиічесжиіми 
страницам и.

М ного вним ания уделяю т

ния посвятили свои вы ступ
ления многие коммунисты .

А. Ф. Герасим ов у к азал  
на то, что подбор аспи ран
тов поставлен неблагопо
лучно. В аспирантуру порой 
попадаю т случайны е лю ди. 
Совсем недавно  отчислен
В. Б елоглазов- (зк о н о м ф ак ). ком сом ольцам  ком м унисты  
З а  д ва  ■ года он ничего не ф изф ака . Это бы ло видно из 
сделал. Многие аспиранты  вы ступления М. А . Горлано-
стоят в стороне от общ ест
венной- ж изни. С ледовало 
бы объединить их. Это п о 
м ож ет усилить и воспита
тельное воздействие.

вой, секретаря  партбю ро ф а 
культета. Она критиковала  
ком итет ВЛКСМ универси
тета За слабое  знание поло
ж ени я д ел  на ф аку льтетах  и

Партийны,м организациям  п редлож ила укрепить его
факультетов н ад о  больш е 
уд ел ять  вним ания научной 
работе студентов. НСО1— хо
рош ая научная ш кола для 
будущ их специалистов, и 
надо в полную м еру исполь
зовать  ее для  воспитания

ком м унистам и. Ф изики с т р е 
м ятся ож ивить ко м со м о л ь
скую р аб о ту . Н ачи н ая  с 
третьего к у р са , создаю тся 
ком сом ольские организации 
по специализациям .

Она обрати лась к комму-
нашей смены. К  тому ж е, аистам  ф илософ ского и эко-
университет посы лает на  
всесою зные конкурсы пока 
гораздо меньш е работ сту
дентов, чем мы могли бы.

Д л я  этого н ад о  много

номнчеокого ф акультетов  с 
просьбой пом огать воспита
нию студентов так  ж е  а к 
тивно, как  к аф ед р а  истории 
КПСС

База учебы  и наука
-Много заслуж иваю  щ  «  х 

внимания предлож ений, на
правленных н а  укрепление 
м атериальной базы  универ
ситета, вы сказали  ком м уни
сты н а  собрании. Ректор

написано 4  докторских  д и с 
сертации, десятки  к ан д и д а т 
ских, сотни диплом ны х р а 
бот. Э тот с а д —-наша экспе
рим ентальн ая б аза , здесь 
коллекционны й участок mho-

в . П. Колесников подробно голетних растений. Р е к то 
р а ту  и партком у н адо  вы 
ступить в защ и ту  сада!

Он т а к ж е  предлож ил со 
зд ать  в породе м еж в у зо в 
скую  м астерскую  по н а л ад 
ке, проверке и рем онту н а 
учного о борудовани я , чтобы 
дорогие приборы  не п роста
ивали годам и из-за  н еп о л а 
док. А по мнению  Ю. А. 
Ш ерсткова, универси т  е т у 
нуж на группа из 10 специа
листов д л я  н алад ки  и р е 
монта контрольно-изм ери
тельны х приборов, нуж ен 
•сильный отдел  снабж ения.

Многие ком м унисты  з а 
острили внимание на п о л о 
жении, слож ивш ем ся в ко р 
пусе по ул. К уйбы ш ева, где 
отопительная систем а о к а 
зал ась  не отрем онтирован
ной к  началу  занятий. А. Т. 
Мокроносов говорил о том, 
как  меш аю т занятиям  грязь, 
холод и то, что столовая  з а 
кры та н а  ремонт именно 
сейчас, а не  летом.

Р азговор  о р аботе  АХЧ

осветил рост университета 
за последнее время и р а с 
сказал  о том, что кром е о б 
щ еж ития и пристроя к  з д а 
нию по ул. К уйбы ш ева н а 
мечается строительство ещ е 
одного общ еж ития. На>м 
такж е  очень нуж ны .80-квар
тирный дом для  сотрудіняв 
ков и здание для  хим ф ака.

Н а слабость типограф 
ской базы  у к а з а л  JI. М. А р
хангельский. У чебная ти п о
лаборатория не рассчитана 
на возросш ий объем  печат
ной продукции и не мож ет 
обеспечить нуж ного к ач ест 
ва. Здесь невозм ож но отпе
чатать крупны е м онограф и
ческие труды.

Об отставании м атер и ал ь
но-технической базы  би о ф а
ка от его р о ста  говорил А. Т. 
М окроносов, секретарь п а р 
тийной организации. Н ех ват
ка площ адей сдерж ивает  
рост. А сейчас мы д а ж е  м о 
жем лиш иться ботаническо
го сада, на базе  которого

На сцене—наш е 
пополнение

20 и 21 октября про ш ел т радиционный смотр х у д о 
жественной самодеятельности п ер вы х  курсов . Н уж 
но отметить хорош ую  организацию  вы ст упления х и - 
м иков, но предст авленны е ими ном ера не от личались  
вы соким  >качеством. То же можно сказать и о матема
тиках. П о р а д о ва л  во кальны й  квартет экономистов. 
Что касается ф изиков, то я вн о  ви д но , что они не у д о 
суж ились прилож ить даж е м иним ум а  уси ли й .

Второй день смотра бы л значит ельно интереснее. В ы 
ступали философ ы, ни ко гд а  не ост авляю щ ие зрителей  
равнодуш ны м и. Добросовест но подгот овились к смотру 
журналисты. И х факультет не обеднел талантами. Р овно  
и хорош о выст упали историки. Интересной и своеоб раз
ной бы ла  програм м а ф илологов:

Ж ю ри  сочло нуж ным распределить только 3 п ер вы х  
места. 1-е и 2-е п о д ели ли  меж ду собой ф илологи  и ж ур
налисты (с  заметным все же превосходст вом п ер вы х).  
На 3-ем месте— историки. 1

Остается пожелать новом у п о п о лн ен и ю  помочь фа‘ 
: культетским и университетским коллект ивам  художеств 
венной  самодеятельности своим  участием в  них.

К  сож алению, мы вы нуж дены  ещ е остановиться на 
одном, очень неприятном инциденте. И з-за  халат ного, 
легком ы сленного  отношения к  оборудованию  сцены  у  
соверш енно нового  р о я ля  бы ли отломлены 2 нож ки. В 
течение всего  концерта р о яль  п ер ед ви га ли  по  сцене, не  
приподним ая. И йконец , ф илологи  «долом али»  его. 
На по чи нку  придется затратить очень больш ие сред
ства. Н адо, чтобы впредь участники самодеятельности 
более береж но относились к инструментам, с которыми 
о ни  работают. Е . ГОЛОВИНА.

продолж ил Ф. А. Ш олохо- 
вич. Б еспорядок  ,в здании 
нанес больш ой ущ ерб воспи
танию  студентов, р асш атал  
дисциплину. А проректор 
П. 3. Гуров лиш ь д а в ал  о д 
но заверение за другим. 
Стиль работы  А Х Ч —б е зо т 
ветственны е обещ ания, не- 
оргаіииізов дни ость. Рез у л ь -
тат  этого—сры в занятий .

Н а объективны е трудн о
сти в работе  хозяйственни
ков у к азал  Б. II. Колесни
ков. В А Х Ч не х ватает  к а д 
ров, стройм атериалов, ре
монт отопительной системы 
сантехники вели медленно, 
вне плана, направили  туда  
плохих работн иков. Бить 
тревогу хозяйственной части 
нуж но было раньш е. Со
трудникам  ее надо  повы 
сить организованность и ч у в 
ство ответственности.

Н арекания в адрес хозяй 
ственников в д окладе  и вы
ступлениях II. 3. Гуров при
знал  справедливы м и. Он 
р асск азал  о  том, что объем 
ремонта был очень велик 
(на каж до го  работн ика  АХЧ 
освоено по 10 тысяч р у б 
лей) и призвал новый' со
став  партком а и ректо р ат  
помочь обеспечить хозяй ст
венную  часть к ад р ам и  с 
высшим "образованием —с п е 
циалистам и по м еханизм ам , 
строительству, теплоф ика
ции. Д аж е  электросварщ ика 
пока в университете нет. 
Не х ватает  и кад р о в  низо
вого звена, а это сильно 
ослож няет работу, 

ч ч  ч
Р або та  партком а при зна

на удовлетворительной.
П о  всем обсуж давш им ся 

вопросам  принято р азв ер н у 
тое постановление, н ап р ав 
ленное на коренное улучш е
ние учебной, научной, поли
тико-воспитательной и хо 
зяйственной работы ,

Н А У К А  Н А У К Е  П О Д А Е Т  Р У К У
В чем специфика препо

давания общественных дис- 
’ цигілин на филологическом 
факультете? Как сблизить 
преподавание их с препода
ванием литературоведческих 
и лингвистических наук, 
как добиться взаимосвязи и 
«взаимопомощи» меж ду ни
ми? Как помочь студентам  
о с о з н а т ь  необходимость  
глубокого усвоения общ ест
венных наук для будущ его  
школьного учителя?

Эти вопросы были глав
ными в повестке дня состо
явшегося недавно заседания  
Ученого совета филологиче
ского факультета. Кроме 
членов совета на это за се 
дание были приглашены и 
пришли все, кто преподает  
общественные дисциплины 
филологам.

После вступительного сло
ва декана факультета д о 
цента В. П. Кругляшовой, 
указавшей на важность о б 
суждаемы х вопросов и пра
ктическое значение их, раз
вернулся оживленный обмен  
мнениями. Выступав ш и е 
внесли много интересных 
предложений, осущ ествле
ние которых может способ
ствовать решению постав
ленных задач.

Доцент В. А . Плотичкин 
наметил несколько основных 
направлений, по которым 
мож но увязывать историю  
партии, политику и литера
туру» а такж е предложил  
привлекать студентов-фило- 
логов к научной работе ка
федр общественных дисцип-. 
лин.

— Наши студенты не всег
да  видят органическую связь 
м еж ду изучением истории 
литературы и идеологиче
ской подготовкой,— сказал  
доцент И. А. Дергачев.—Н а
до раскрывать эту связь на 
конкретном анализе таких 
произведений, как, напри
мер, роман «Заре навстре-

ф  » t* ^* * * * ^ ,^* ******* *********************************

В объективе —  
первокурсники

Ритм химической реакции... 
Понятно волнение перво
курсников (снимок вверху), 
ибо ее ритм влияет и на ритм

жизни химиков (особенно  
младших курсов).

Н а смотре худож ествен
ной самодеятельности I кур
сов (снимок внизу слева). 
Выступление студента-мате- 
матика. Первого места они 
не завоевали, но не было и 
тени уныния.

А эти девушки с филфа
ка (снимок внизу справа). 
Весело — первый в их сту
денческой жизни комсомоль
ско-профсоюзный кросс. 

Будут еще!
Ф ото: Ю. САВЦОВА,

В. СОПИНА, 
студентов II курса 

ф акультета  журналистики.

.

чу» В. Кожевникова или од 
ноименный роман Н. И оно
вой. У нас нет защит лите
ратуроведческих дипломных 
работ по историко-партий
ной тематике, а здесь в оз
можны интересные темы. 
Нужны темы и по зар убеж 
ной литературе в связи с 
историей нашей партии. В 
лекциях по истории партии 
нельзя проходить мимо не
верного освещения истори
ческих событий в воспоми
наниях И. Эренбурга и в 
мемуарах некоторых дру
гих советских писателен.

Заведующий кафе д  р о й 
русской и зарубеж ной лите
ратуры доцент В. В. К ус
ков заметил, что раскрытие 
в курсах литературы про
блем личности и общ ества  
или свободы воли (напри
мер, в творчестве JI. Тол
стого или Достоевского) тре
бует увязывания с философ
ско-историческим материа
лом. В преподавании по
литэкономии есть возм ож 
ность широко использовать 
художественные произведе
ния (Бальзака, Г. Успенско
го). Было бы хорош о, если 
бы кафедры истории КПСС 
и советской литературы сов
местно разработали план 
чтения курса современной  
советской литературы (для  
первокурсников), обратив 
особое внимание на истори
ко-партийную тему, а также 
на тему деревни, связав ее 
с решениями пленумов ЦК 
партии по вопросам сель
ского хозяйства. Больше вни
мания надо уделить социо
логическим проблемам, ис
пользуя в лекциях анкетный 
материал: как читается, как 
воспитывает то или иное ху
дожественное произведение.

Доцент Я. Л. Ниренбург 
напомнил, что встречаются 
произведения литературы, 
которые способны оказывать 
и отрнцательное влияние, и 
об этом надо говорить. 
Нужно, чтобы и преподана 
тел«-филологи больше под
черкивали значение, роль 
партии в развитии литера
туры.

О больших возможностях 
привлечения художествен  
ных текстов в преподавании 
политэкономии говорил и. о. 
доцента И. И. Тютюнииков.

Секретарь парторганиза
ции филфака доцент Е. П. 
Калечиц обратила внимание 
на контакт преподавателей 
общественных дисциплин со 
студентами. Н адо, в частно
сти, помочь студентам в раз
работке новых форм полит
информации.

Необходимость более тес 
ного общения преподавате
лей филологических и обще 
ственных дисциплин, а так
ж е важность постановки 
смежных проблем на о б ъ 
единенных теоретических 
преподавательских семина 
рах отметили доценты Е. А. 
Шпаковская и Н. II. Чупин.

В итоге Ученый совет фи 
дологического факультета 
принял решение, в котором 
записал ряд практических 
мер и рекомендаций, на
правленных к тому, чтобы 
преподавание общественных 
наук нн факультете стало 
еще более действенным 
средством формировании 
марксистско-ленинского ми
ровоззрения студентов и 
надежной опорой в их ж из
ни и труде.

Б. А. БАЗИЛЕВСКИЙ, 
доцент кафедры русской 

и зарубеж ной литературы.
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По непротоптанным путям
В опрос о регрессе ка к  о д 

ной и з  тенденций развития  
разработан советскими ф и 
лософ ами слабо. В о зо б ла 
д авш ий  в  период  до начала  
50-х годов в з гл я д , что р а з 
витие имеет в  основном  
лиш ь м о но н а п р а вленны й , 
прогрессивны й характер, не 
прео до лен  ещ е до сих пор, 
хотя конкретные на уки  дают 
нем ало  материала, сви д е 
тельствующего о п о ли н а 
правленност и развития, о 
сущ ест вовании, на р яд у  с 
прогрессивной  тенденцией 
развития, более  и ли  менее  
постоянной ни схо дящ ей , ре : 
грессивной  тенденции.

Часовой д о к ла д  на тему о 
регрессе бы л сдела н  19 о к 
тября на объединенном  за 
седании каф едр ф илософ 
ского факультета доцентом  
Е. Ф. М олевичем . В  чем  
сущность регресса как тен
денции  развития, чем он вы 
зывается, каковы  его кр и 
терии применит ельно к  р а з 
личны м  областям матери
ального  м ира, каким и осо
бенностями отличается . со 
циальны й  регресс, прим еры  
которого встречаются в ис
тории не так уж редко  — 
все эти и др уги е  вопросы  
бы ли  детально освещ ены  до
кладчиком .

Д о к л а д  бы л вы слуш а н  с 
больш им  интересом и вы 
зва л  ож ивленную  д и ск ус 
сию. Отметив (безусловные  
его достоинства, оппоненты  
вы я в и ли  вместе с . геж неко 
торую противоречивость, не 
четкость в згл я д о в  д о кла д ч и 
ка по отдельным сторонам

исследуем ой проблем ы . В ы 
ли  внесены  предлож ения, 
направленны е на п р ео д о ле 
ние  ука за н ны х  недостатков 
и на дальнейш ую , более  
г ,іуб о кую  и всестороннюю  
разработку проблем ы  ре
гресса.

Присутствующие с одобре
нием  во сп р и няли  сообщ ение  
д екана  ф илософ ского ф а
культета профессора М. Н. 
Рут кевича о том, что теоре
тические , доклады  по на и 
более актуальным и слож 
ным темам будут и впредь  
периодически выноситься на 
обсуж дение объединенного  
заседания каф едр.

Ю. НИКИФОРОВ.

ХОТЯ ПИСЬМО И 
НЕ ОПУБЛИКОВАНО...

В ОВЯЗІІ с поступивш им в 
редакцию  письмам с ту д ен т 
ки Н. Л евчик о работе чи
тального зал а  .в главном  
здании университета, j-чеб- 
ная часть сообщ ает, что не 
достаток больш их аудито
рий вы нуж дает  нас  зан и 
м ать читальный з:ал под 
учебные зан яти я  до 12 ча 
сов 30 -минут.

Но это  отню дь не о зн ач а
ет, что студенты  не имеют в 
это врем я места для  сам о 
стоятельны х занятий. В з д а 
нии функционирую т следую 
щ ие кабинеты : философии н 
научного ком м унизм а (ауди
тория №  51 ), истории КПСС! 
(№  3 4 ), истории СССР 
(№  115), всеобщей истории 
(№ 11Ѳ ), русской и совет
ской литературы  (№  91 и 
97) и т. д. Т ак что м еста для 
сам остоятельной раб о т ы  
вполне достаточно.

Больш инство  кабинетов 
откры то с 9 до 21 часа 
30 мин.

Н. В. ЕФРЕМЕНКОВ, 
доцент, проректор по 

учебной работе.
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